



Timothée Gomot

Doctorant

Sciences de gestion

Institut de Recherche en Gestion (IRG), Université Paris-Est Créteil

Timothée Gomot présente son parcours et son métier au jeune public.

● (Pouvez-vous nous décrire votre sujet de recherche ?

Mon sujet porte sur les politiques publiques dans le domaine de l'entrepreneuriat et leurs impacts sur le développement des technologies innovantes. Mon objectif est d'étudier comment un pays comme la France, à travers des politiques comme la « French Tech », cherche à stimuler le secteur de la « Tech ». J'étudie les effets de cette politique sur les entrepreneurs et les investisseurs et sur le développement de nouveaux secteurs d'activités. Bref, tout ce qui finit par « tech » m'intéresse !

● (Comment décririez-vous votre journée de travail ?

Mes journées sont assez variées, mais j'ai la chance de pouvoir les organiser comme je le souhaite. Généralement, le matin, je lis et réponds à mes mails puis j'enchaîne avec de la lecture d'articles pour nourrir mes recherches, et l'après-midi, je la réserve plutôt à de la rédaction, du travail sur les données ou bien encore à des échanges avec mes collègues. Avec, quand c'est possible, une pause sport le midi pour recharger les batteries !

● (Qu'est-ce qui vous fait vous lever le matin ?

Ce qui me motive, c'est de travailler sur un sujet qui me passionne : la technologie. J'ai toujours été intrigué par ces innovations qui surgissent, parfois de nulle part, et qui finissent par transformer notre quotidien. Et au-delà de la recherche, il y a aussi une motivation plus personnelle : l'envie de contribuer, à ma manière, à un monde qui sera peut-être un peu meilleur pour les générations futures.

● (Qu'est-ce que les gens n'imaginent pas qui fasse partie de votre métier ?

Je pense que les gens ne se doutent pas qu'une grande partie du métier, c'est d'apprendre à maîtriser les codes précis de la recherche, comme par exemple décrypter un article scientifique et rédiger selon des formats attendus, bien différents d'un article de presse. Il y a tout un travail d'appropriation des méthodes et des règles d'écriture.

● (Enfant, quel était votre livre préféré ?

La saga Harry Potter ! J'ai été marqué par la richesse de cet univers où tout semblait possible, un monde où la magie avait sa place, bien loin des limites du réel.

● (Avez-vous (ou avez-vous eu) un mentor ?

J'ai la chance d'être entouré de chercheurs et chercheuses expérimentés qui m'inspirent au quotidien, qu'ils soient collègues ou amis. Je pense notamment à Didier Chabot, à mon directeur et ma directrice de thèse Rémi Bourguignon et Hélène Peton, et à mes amies Mathilde Aubry et Linda Saoudi, avec qui j'ai eu le plaisir de collaborer.

● (Décrivez le moment le plus intense de votre carrière.

Sans doute ce colloque à Naples où je présentais ma thèse sous forme de poster... sauf que je suis arrivé avec un petit format A4 imprimé à la va-vite, pendant que les autres déployaient fièrement leurs posters géants. C'était un grand moment de solitude... mais une bonne leçon pour la suite !

● (Définissez la recherche scientifique en 3 mots.

Curiosité, vulgarisation et rigueur

● (Quel métier exerceriez-vous si vous n'étiez pas doctorant ?

Je pense que j'aurais pu devenir enseignant, pour le plaisir de transmettre et de vulgariser.

● (Que diriez-vous au jeune homme que vous étiez ?

Garde confiance, les efforts finissent toujours par payer !